

Vpe: Vpe pág: Vpe portada: 30/05/2025 \$344.834 \$696.000 \$696.000

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

14.400 4.800 4.800 49,55% Sección: INTERN Frecuencia: DIARIO

INTERNACIONAL DIARIO

Pág: 13

## Ministros se cuadran con retiro de agregados de Israel y no se descarta romper relaciones

**SEÑAL DIPLOMÁTICA.** La decisión de La Moneda ha causado incertidumbre y una serie de reacciones de parte del mundo político.

Redacción

Diarioaustra

a postura del Gobierno de Gabriel Boric respecto a la guerra en Gaza es de larga data y ahora se está escribiendo un nuevo capítulo que causa gran revuelo.

Primero, hay que retroceder al 2022, cuando no recibió al embajador de Israel en Chile, Gil Artzyeli, quien entregaría sus cartas credenciales. Luego, en 2023 llamó a consulta al embajador chileno en Israel Jorge Carvaial, quien no volvió: en 2024 decidió excluir de la Fidae a empresas de ese país, y poco después, acusó a Israel de tener una "vocación criminal" contra el pueblo palestino. En paralelo, respaldó acciones en la justicia internacional por "genocidio" del primer ministro Benjamin Netanyahu contra el pueblo palestino.

Ahora, Chile tomó la decisión de retirar a los agregados militares en Israel, como señal diplomática por la grave situación humanitaria que se vive en Gaza y desde entonces la discusión se ha centrado en si el país podría cortar relaciones diplomáticas con Tel Aviv.

Al respecto, la ministra vocera de Gobierno (s), Aisén Etcheverry afirmó en Radio Futuro que, "siempre se puede llegar a eso. Es una posibilidad que existe en el horizonte siempre. No es la decisión que se está tomando ahora, y esta decisión es una que, igual comose hace entodas estas materias, se trabajó, se conversó, se meditó, es una decisión que se hace luego del análisis de muchas cosas, y tiene un objetivo específico que se acaba en esta decisión".

## CONTROVERSIA

El Presidente Boric se refirió a los cuestionamientos y a través de redes sociales dijo que "se trata de humanidad". Agregó que "quienes cuestionan la posición que como jefe de Estado tomé respecto al genocidio en Gaza, les pido escuchen el testimonio de Feroze Sidhwa, cirujano estadounidense voluntario en la zona". En el video, el médico cuenta que durante las cin-



GAZATÍES ACUDEN EN MASA A BUSCAR ALIMENTO O PROVISIONES DE LA AYUDA HUMANITARIA QUE INGRESA.

## Ingreso de ayuda humanitaria a Gaza

• Ayer, el vocero del secretario general de la ONU, Stéphane Dujarric, denunció que Israel impidió por tres días el ingreso de ayuda humanitaria a Gaza y afirmó que existían 600 camiones llenos de ayuda sin poder salir a los almacenes. Tras esto, Israel declaró que permitió el ingreso de "76 camiones pertenecientes a la ONU y la comunidad internacional con ayuda humanitaria, incluyendo harina y alimentos", dijeron las Fuerzas de Defensa israelíes (FDI). En esta situación, un grupo de palestinos habría asaltado una bodega de la ONU en busca de alimentos.

co semanas que estuvo en Gaza no vio, ni trató, a ningún combatiente, enfatizando que sus pacientes eran "niños con metralla en el corazón y balas en el cerebro, mujeres embarazadas con la pelvis destrozada y el feto cortado en dos en el útero".

El ministro del Interior, Álvaro Elizalde, explicó a Radio Infinita que el gobierno está "defendiendo un principio básico, que tiene que ver con la dignidad de las personas, con el respeto a la vida".

Los candidatos de oposición también reaccionaron a la medida, que se da a conocer solo unos días antes de la última cuenta pública del presidente Boric. En ese contexto, Evelyn Matthei, la abanderada presidencia de Chile Vamos, acusó "uso político de una tragedia", mientras el líder libertario Johannes Kaiser dijo que "entendemos también la situación dramática que viven los palestinos y es por eso que debiéramos mantener nuestra neutralidad".

En el oficialismo hubo voces que tildaron la medida de Boric como "desproporcionada y parcial", pero en la oposición también hubo divisiones

ción también hubo divisiones. El diputado UDI y vocero de la candidata Evelyn Matthei, dijo que "el retiro de los agregados militares de Chile en Israel es una señal clara de que no aceptaremos el genocidio que está ocurriendo en la Franja de Gaza. Lo mismo ha hecho Japón, lo mismo ha hecho España y también otros países, indignados por lo que está ocurriendo. Es una señal diplomática fuerte y potente y un llamado de alerta al resto del

mundo".

## **JADUE VS. VAN KAVEREN**

Por su parte, el canciller Alberto van Klaveren explicó que romper relaciones con Israel es una medida que "hay que evaluarla en sus propios méritos, es una medida bien específica, bien precisa, la verdad no quisiera especular", señaló, mientras él también era foco de las críticas por las medidas tomadas por el Gobierno.

El exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue (PC), dijo durante su programa "Sin Maquillaje" que transmite por YouTube que las medidas eran "insuficientes" y "para la galería".

Uno de los focos de su descontento fue el canciller, de quien sostuvo que "es muy cercano al sionismo, quizás sea sionista también y no lo reconozca, pero yo esperaba mucho más de un presidente que se planteaba partidario de los derechos humanos en todo el mundo".

Al respecto, el ministro Elizalde respondió que "en esto tenemos que ser muy responsables y el ministro van Klaveren es un diplomático de carrera que tiene una trayectoria excepcional. Es un lujo que en Chile tenga un Canciller como el canciller Van Klaveren". 43